

# EL NOTICERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nelasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO III.

Palma Jueves 24 de Agosto de 1893

NUM. 825

## LA SITUACION EN VITORIA

Vitoria 19.

Se habla de que el gobierno ha enviado á las autoridades de Vitoria algunas instrucciones, entre las que algo he creído entender de ofrecimientos, á modo de compensación á esta capital.

Trátase, según parece, de aumentar algo la guarnición de Vitoria, destinando á ésta un regimiento de artillería ó ingenieros.

En apoyo de esto se dice que el alcalde dimisionario ha recibido un oficio en el que se le pregunta si cuenta con locales para alojar las expresadas fuerzas, á lo que el alcalde se ha excusado de contestar alegando que el Ayuntamiento no puede tomar acuerdos ni decisiones puestas que no funcionan.

La compensación, por lo que he podido notar, no tranquiliza los ánimos, irritados más bien, como ya he dicho otras veces, por las informalidades del gobierno que por la supresión de la capitania general.

Sigo teniendo la impresión de que no se autorizará para que funcione dentro de la ley de asociaciones la junta fuerista, cuyo reglamento ha pasado á informe del juez.

Este es posible que lo desaprobe, porque el primer artículo de los estatutos expresa que la junta actual dimana de la anterior, la cual se constituyó en Marzo, presidida por el obispo, con el concurso de las personas más importantes de la localidad, inclusive damas distinguidas, y dicha junta no se formó legalmente.

Ahora se reúne la junta.

No debe extrañar que emplee distintos y salviedades en mis telegramas, teniendo en cuenta que los redactó y expido en una población sometida al estado de guerra.

Vitoria 20.

En este momento acaba el gobernador de disolver la junta fuerista que se hallaba reunida.

A pesar de esto la mayor parte de los individuos que la componen inclinan á seguir funcionando aún en el caso de que las autoridades procedan contra ellos energicamente.

Como no todos los temperamentos son unánimes, hasta mañana no se decidirá lo que habrán de hacer.

Creo que mañana se efectuarán nuevas prisiones con el fin de que el día en que se publiquen los decretos estén detenidos aquellos de quienes se sospecha que puedan influir en el pueblo de Vitoria excitándole á adoptar una actitud poco pacífica.

Lo avanzado de la hora en que ha sido disuelta la junta, es causa de que solo hayan tenido conocimiento de este hecho contadísimas personas.

Ha sido preso también el escritor señor Azcárraga, autor del artículo que publicó *La Concordia*, de Vitoria, excitando á los alaveses á realizar una protesta enérgica.

Vitoria 20.

El día de hoy ha transcurrido con tranquilidad.

Como festivo, todos los paseos estaban llenos de gente que, al parecer, demostraba estar exenta de preocupación.

Hoy ha ingresado en la cárcel otro preso, también como complicado en sucesos anteriores á la declaración del estado de sitio.

Todos los presos son visitadísimos por el vecindario, que acude á la cárcel sin distinción de clases ni partidos.

Algunas personas les han enviado á la prisión cajas de cigarros y otros obsequios.

Aparentemente la tranquilidad no ha sufrido en Vitoria alteración alguna.

Todavía se alimenta aquí un resto de esperanza al saber que han marchado á Madrid el senador señor marqués de Urquijo y el diputado señor marqués de Aldama, que van á ésa con objeto de intentar, cerca del gobierno, el último esfuerzo para que la capitalidad militar continúe en Vitoria.

Muchas personas confían, pero en cambio otras están desalentadas, y dan por ya recibido el golpe mortal, aguardando solo la publicación del decreto en la *Gaceta*.

Creo que á pesar de la suspensión decretada, por la madrugada la junta fuerista continuará funcionando y guardando la posible reserva hasta la resolución del asunto.

Al pasar los señores marqueses de Urquijo y Aldama por Miranda les han salido al encuentro los individuos de la junta, dándoles cuenta detallada de los acuerdos adoptados para que sirvan de base á las peticiones que han de hacer al gobierno.

La creencia unánime es de que el orden público no se alterará aunque la decisión del gobierno sea contraria á los intereses de Vitoria.

Me parece que los trabajos se dirigen á que la gente esté prevenida para recibir los sucesos posteriores que se temen, tales como el aumento de las cifras del concierto con el gobierno ó la fórmula que deje convenientemente garantida la autonomía de las Vascongas,

en la nueva ley de administración que aprobó el Senado.

Sobre este punto hay aquí verdadera intransigencia.

Vitoria 21.

Mañana se terminará el expediente instruido contra el Ayuntamiento, é inmediatamente ó á más tardar el martes se decretará la suspensión.

Vitoria 24.

Anoche un grupo de gente del pueblo, numeroso y alegre, que volvía de merendar en el campo, entró en la población gritando: ¡Vivan los fueros! Algunos del grupo dieron vivas á la república.

Un agente de orden público quiso de tener á dos de los que gritaban.

La gente se opuso á la detención y luchando con el guardia consiguió que los presos quedaran libres.

Se cree que volverán á ser detenidos.

### Las prisiones

Las personas que fueron presas anteayer, según telegrafió nuestro querido compañero señor Muñoz, son los individuos de la junta fuerista D. Narciso Díez, D. Eugenio Ibañez, D. Clemente Arraiz, D. José Arregui, D. Diego Blerregui, D. Hermenegildo Molina, D. José Gama y D. Gregorio Llorente.

## LA PARTIDA DE ALBALAT

Poco añaden las últimas noticias á las que nos telegrafió nuestro corresponsal en Valencia.

Los individuos de la partida que están presos, además del jefe Bueso, se llaman Vicente Llopis, Antonio Ambon, Ramón Pastor y Leon Cabrera.

En un telegrama de *La Correspondencia* se lee lo siguiente:

«Dieese que hay nuevas partidas republicanas en Soneja y Segorbe.

En los centros oficiales niegan exactitud á estos rumores.

Se ha ordenado la captura de Baixanli y Miguel, caracterizados exaltados que comprometieron á los insurrectos de Albalat, diciéndoles que les ayudarían quinientos hombres.

Los que componían esta partida dicen que el que disparó contra la Guardia civil fué el que se fugó.

Se han adoptado algunas precauciones.»

## ELECCIONES EN FRANCIA

Paris empapelado

Durante la noche última arceió el fu-

ror de los fijadores de carteles electorales. Paris amaneció hoy con los muros literalmente cubiertos de fajas multicolores. El peso del papel gastado pasa de miles de kilogramos. Como si no bastara esta propaganda enorme, á la puerta de los colegios ó secciones electorales, una hora antes de la apertura, los muñidores repartían con profusion candidaturas, proclamas, retratos litografiados que los electores tiran y que cubren el suelo con espesa alfombra.

### Preparativos telegráficos

Los colegios han sido abiertos á las ocho. La votación se cerrará á las seis de la tarde en todo el territorio.

El personal ordinario de telegrafistas ha sido duplicado. Quedan abiertas para servicio permanente todas las estaciones telegráficas, hasta que pase el último despacho electoral. La central de Paris irá transmitiendo oportunamente el orden de cerrar á cada estación, conforme vayan comunicándose del ministerio. Los perfectos han sido además autorizados para emplear en caso necesario los hilos del ferrocarril.

### Desanimacion general

Todos estos preparativos y todo el lujo de carteles y de reparto de candidaturas contrasta con la desanimacion que desde que se abrieron los colegios hasta la noche ha reinado, no sólo en éstos, sino en las calles y en los boulevares.

Aun cuando parezca mentira, tratándose de un día de elecciones generales, lo cierto es que Paris ofrece hoy un aspecto menos bullicioso que en los días ordinarios.

Aun cuando parezca mentira, tratándose de un día de elecciones generales, lo cierto es que Paris ofrece hoy un aspecto menos bullicioso que en los días ordinarios.

Los boulevares están poco menos que desiertos.

El calor que hace es tórrido y todo el mundo teme salir á la calle.

Millares de personas se marcharon al campo esta mañana en los primeros trenes, sin preocuparse en las elecciones.

Uno de los primeros electores que se presentaron á votar fué el arzobispo de Paris, hecho muy comentado y que pone de relieve la prensa de la noche.

En cambio Mr. Garnot no ha visitado los colegios, diferenciándose en esto su conducta de la de Thiers, á quien el día de elecciones se veía en todas partes.

### Los periodistas en accion

Uno de los salones del piso bajo de

BARATURA **BAZAR PALMESANO** ELEGANCIA

PLAZA DE CORT

En esta zapatería se ha recibido otra remesa de becerros colores para calzado de verano. Recomendamos por su color permanente y mucha duracion los becerros siguientes: CANADA, INDIA y RUSIA. Tenemos expuestos los últimos figurines.

GRAN SURTIDO DE BORCEGUIES PIEL FOCA

Visita este ESTABLECIMIENTO Plaza de Cort, 3 y 5



El gobernador de Córdoba ha telegrafado a Buenos Aires al gobierno central, pidiendo con urgencia la intervencion de las tropas federales para poner fin a los progresos alarmantes que hacen los insurrectos.

En Buenos Aires el descontento y la oposicion al Presidente Peña van acentuándose.

Londres 21

Los insurrectos de Rio Grande de Sul han recibido estos dias grandes refuerzos de gentes, emigrantes en su mayoría. Se han establecido en ranchos que les sirven de campamentos y desde ellos organizan expediciones, saqueándolo e incendiándolo todo a su paso.

Son muchos los miles de cabezas de ganado que se han llevado y se cuentan por centenares las fincas destruidas.

La region Norte de la provincia presenta un aspecto horrible de desolacion.

Para dificultar el paso de las tropas federales los revolucionarios han cortado casi todos los puentes.

Londres 21

Los huelguistas de Pontypridd atacaron anoche la cárcel en que habian sido encerrados varios de sus compañeros.

La policia habia sido reforzada en prevision de este ataque e hizo frente a los asaltantes.

El combate duró dos horas, al cabo de las cuales salió victoriosa la policia, obligando a los mineros a retirarse.

Fueron recogidos treinta heridos, de ellos cinco agentes de policia.

Se hicieron seis detenciones.

En Ferudale, los acarreadores de las minas de carbon, declarados en huelga, han tratado de incendiar los edificios que incluyen la residencia de los directores, las oficinas, los almacenes y los cuarteles de obreros.

La policia pudo impedir el atentado.

Los huelguistas, sin embargo, han producido serios desperfectos en las minas.

### Extranjero

#### Una graz desgracia

Dice un telegrama de Dubin que anoche ocurrió un terrible accidente que costó la vida a 17 excursionistas.

Parece que al cruzar un bote de recreo en el que iban 17 personas al río Shannon, de la orilla de Kerry a la de Clare, y al estar cerca de la isla de Carrig sin saber el por qué volcó aquel, ahogándose todos los que los tripulaban. Se procede a la busca de los cadáveres.

#### Tarifas

Telegrafian de City of México que reina gran agitacion en el pais por haber subido el Gobierno, exageradamente los derechos de algunos artículos de mucho consumo, tales como el maíz, las legumbres, la cerveza y los líquidos fermentados, que pagaban ya antes de ese recargo unos derechos excesivos.

Las autoridades, temiendo ocurran motines, han tomado grandes precauciones militares.

#### El cólera

Telegrafian de Washington que, debido a la gran ansiedad causada por los casos de cólera ocurridos en el puerto de Nueva York a bordo del vapor «Karamama», se ha prohibido la importacion de los Estados Unidos de los limones procedentes de Nápoles.

De Viena que la noticia publicada ayer por los periódicos de haberse presentado un caso de cólera en el campamento de Bruck, situado cerca de aquella capital, produjo en la misma un gran pánico. Para que la cosa no llegara a mayores, dispusieron enseguida las autoridades sanitarias que se procediera sin perder instante a un detenido examen facultativo del enfermo, resultando que no se trata de un caso de cólera morbo, sino de unas diarreas malignas producidas por el excesivo calor de estos dias.

Entre las tropas acuarteladas en Viena y sus cantones, cuyo contingente pasa de treinta mil hombres, reina inmejorable salud.

De Berlín que han ocurrido dos invasiones de cólera seguidas de defuncion.

De Roma que el dia 14 del corriente hubo en Nápoles 49 invasiones y 12 defunciones.

#### Cabos sueltos

Telegrafian de Pottsville—Pensilvania—que ha causado gran sensacion en aquel centro minero la noticia de haber estallado un incendio en las minas de

Hammond, en las que trabajaban 700 hombres y niños.

El fuego no ha podido ser extinguido aún y los daños causados hasta ahora por el mismo exceden de 200.000 dolllars.

—De Londres que según un telegrama de origen francés procedente de Rangoon, ha salido de Bhamo una fuerte expedición de tropas inglesas para operar contra los Kachins.

—De Malta que hay fundadas esperanzas de que el acorazado inglés «Camperdown», cuyo espolón echó a pique al navío de igual clase «Victoria» estará listo el 5 de septiembre próximo para hacerse a la mar y prestar servicio.

—De Philopolis que en los motines ocurridos anteayer en aquella ciudad hubo muchos muertos y heridos.

—De Berlín, negando rotundamente que el príncipe Alejandro de Prusia, joven de 47 años de edad contraiga matrimonio con la conocida artista dramática de los teatros de Munich la señorita Liana Lassen.

—De Paris que no ha disminuido enteramente el dolor inmensísimo que ha causado en el mundo entero el fallecimiento a consecuencia de una apoplejia el eminente doctor Charcot.

De todas partes se reciben a miles telegramas y cartas de pésame por tan irreparable pérdida.

—De Londres que se teme mucha que la gravedad que van ofreciendo las huelgas mineras de la Gran Bretaña hagan necesaria la intervencion de las fuerzas del ejército y de la marina de guerra.

## NOTICIAS

### DE IBIZA

El martes fueron detenidos y conducidos a la cárcel por la Guardia civil, dos hermanos como presuntos autores del asesinato cometido el sábado en San Juan.

Se halla en este puerto cargando sal el vapor «Michelin» de Santander, con cuyo objeto llegó el 22 del actual.

Nuestro puerto recobra estos días vida, notándose mucha movimienta para Palma y Barcelona, con motivo de la escasez de algarrobas que se nota en este último mercado.

Desseamos que nuestro rico producto agrícola alcance precio elevado, pues éste ha sido para el comerciante un mal año.

Entre 47 y 18 reales oscila el precio de las algarrobas en Barcelona.

La recogida de almendras está muy adelantada en algunos pueblos de esta isla. La cosecha no es muy abundante, que digamos; pero no tienen porque quejarse propietarios y agricultores.

El precio de este producto en nuestra plaza es intermitente. No se ha fijado aun tipo determinado.

El jueves 17 del corriente al anocheer produjeron bastante alarma los gritos y voces de «¡fuego!» de unas mujeres que habitan una casa de la entrada de la Virgen, a las que se les había inflamado el petróleo de un quinqué, prendiendo la llama a una cortina.

Gracias al pronto auxilio de estos vecinos, pudo sofocarse el fuego antes de que la cosa pasara a mayores.

El 18 se notificó a D. Antonio Costa y familia el fallecimiento de su hijo José, acaecido en Cienfuegos (Cuba), víctima de la fiebre amarilla.

Descanse en paz el infortunado joven, a cuya familia enviamos nuestro sentido pésame.

## Seccion Insular

El Sr. Gobernador encarga a los Sres. Alcaldes de esta provincia remitan a este Gobierno en plazo que no exceda de ocho días una relacion detallada de los cargos de la Administracion municipal que existan en sus respectivos distritos que estén comprendidos en las categorías de oficial 5.º de la Administracion civil, Aspirantes de 1.ª, 2.ª y

3.ª clase, porteros, canserjes y ordenanzas. En el caso de que la provision de cualquier cargo se halle sujeta a disposiciones especiales por exigirse condiciones técnicas o facultativas se determinarán cuales sean esas disposiciones.

La secretaria de cámara episcopal publica en el Boletín oficial eclesiástico el siguiente anuncio:

«No pudiendo nuestro Excmo. e Ilustrísimo Prelado contestar particularmente a los múltiples cartas, telegramas y tarjetas de felicitacion que con motivo de su Santo ha recibido de sus amados Clero y fieles y al interés que por su salud han demostrado en su reciente enfermedad, me da el encargo de manifestar a todos y a cada uno el agradecimiento profundo que siente y la satisfaccion grande que ha experimentado por tantas y tan elocuentes pruebas de afecto, al que corresponde de lo íntimo de su corazón.

Lo que cumplo con el mayor gusto, haciéndolo público en esta forma para que llegue a conocimiento de todos.

Palma 19 de Agosto de 1893.—Doctor Ramon Garcés, Pbro. Secretario.»

Del siguiente hecho que relata uno de nuestros colegas, podrán sacar experiencia y enseñanza las personas a quienes pueda interesar:

«El martes de la semana pasada se hospedaba todavía, desde hacía seis días ó siete, en el establecimiento restaurant de Oriente, un joven aprovechado, que había servido en clase de dependiente en una casa de comercio de esta ciudad y que fué a alojarse en la expresada fonda a causa de no tener colocacion.

El dueño del restaurant, receloso de que este huésped fuese insolvente, pues su trapío y estampa no le recomendaban, encargó al criado de servicio que presentase á éste la cuenta del gasto hecho desde que entró en el establecimiento. El joven, sin inmutarse, contestó que en aquel instante se encontraba sin fondos, pero que una persona conocida, que nombró, le estaba adeudando treinta duros.

Trasladáronse mozo y huésped á la casa del Terreno en donde vive el aludido señor, y antes de entrar dijo el segundo al primero que llamara á éste y él aguardaría fuera; pero á penas hubo el mozo vuelto la espalda, para entrar en la casa, dióse aquél a la fuga.

Vinose con presteza a Palma, entró en el Jardín del Circo, alquiló una bicicleta, y sin pérdida de momento se puso en marcha hácia Inca, donde se encaminó y hospedó en una fonda, descansando y comiendo aquello de que tuvo gusto y gana. Mas como no llevaba ni tenía dinero para pagar lo que había tomado, se arregló con un vecino de dicha villa para que satisficiera por él el gasto y le condujese en su carruaje á Manacor, donde se lo reintegraría, prometiéndole una propina de veinticinco pesetas. Así lo hizo el incauto invitado: llegaron y después de haber vendido la bicicleta el mozo á un procurador, y cobrado en seguida el precio de su venta, se marchó á Felanitx. Como le viese allí el ciclista Sr. Moll, preguntóle á qué había ido, a lo cual contestó que, como representante que era de una fábrica de bicicletas, se proponía hacer algún negocio y que ya había vendido una al referido procurador.

En vista de tal manifestacion y conociendo de antemano dicho señor Moll al referido sujeto por ciertos antecedentes, escribió al comprador del vehículo que le mandara la marca del mismo, la cual resultó ser de la fábrica Naumann, que única y exclusivamente vende la casa Banqué.

Como ya había sospechado que la máquina fuese robada, lo comunicó al que la había adquirido, con

el cual buscaron al vendedor, quien, después de encontrado, confesó su delito, devolviendo 30 duros que aún tenía. Dióse parte a la casa Banqué, la cual avisó a su vez a la guardia civil y policia, sin que hasta ahora hayan podido echarle mano, temiéndose se haya embarcado en Sóller, por cuanto se quitó el bigote para no ser reconocido.

Ayer tarde hubo una riña entre dos hombres en la Plaza de Abastos, quedando uno de los contendientes con una herida en la cara que le fué curada en la casa de Socorro por el médico de guardia señor Oliver.

Ha sido conducido al cementerio el cadáver del empleado de la fábrica del Gas que mientras encendia los faroles del alumbrado público fué acometido de un fuerte síncope en la calle de la Rosa.

Descanse en paz el desgraciado.

Las operaciones de descarga del petróleo que ha conducido el vapor «Ciudad de Reus» impiden el tránsito por la nueva riba del muelle.

Procedente de Ibiza y Alicante fondeó ayer el vapor «Lulio», con el correo de ambos puntos, 25 pasajeros y variada carga, entre la que figuraban melones enormes, sandías descomunales y 280 carneros con destino al abasto de carnes de esta plaza.

La Guardia civil ha denunciado estos dias a varios conductores, por haberles encontrado dormidos, por la carretera en sus vehículos.

Para que les sirva de escarmiento se les ha conminado con una multa.

Han sido detenidos y entregados al Juzgado, por la Guardia civil de Alcudia, cinco individuos de aquel término que habian causado varias lesiones a otro en una casita de campo en las inmediaciones de Son Fe.

La música del Regimiento de Filipinas tocará esta noche en el paseo del Borne las piezas siguientes:

- 1.ª P. D. Ciudad Rodrigo, Ruiz.
- 2.ª Sinfonía Paragraph, Suppe.
- 3.ª Conjura de Los Hugonotes, Meyerbeer.
- 4.ª Wals Los Mirtes, Waelez.
- 5.ª Polka La Perla, Petrus.

En el vapor «Lulio» regresó ayer a esta capital el Vice-Rector del Seminario Conciliar de San Pedro, D. Miguel Maura Pbro., hermano del Ministro de Ultramar.

Dámosle la bienvenida.

En la sesión celebrada por la Comisión Provincial el dia veinte y uno del corriente, quedó aprobada el acta de la anterior.

Se autorizó la salida de un niño expósito, cuyos padres naturales se proponen legitimarlo después de haber contraído matrimonio.

Acordóse la admision, en el departamento de dementes del hospital, de un alienado procedente de Mahón.

Se acordó también remitir al Hospital y casa de Misericordia varias cuentas de servicios prestados en dichos establecimientos, para que se verifique su pago con cargo a los presupuestos de los mismos.

Determinóse pasar al Arquitecto provincial varias cuentas de obras ejecutadas en los baños de S. Juan de Campos, para que las autorice con su conformidad, ó de lo contrario exponga los reparos que juzgue procedentes.

Igualmente se acordó que dicho Arquitecto girara una visita de inspección á la iglesia del terreno, para informar al Sr. Gobernador civil acerca de la importancia de los desperfectos que en su fachada se observan.

Quedó aprobada la cuenta de recaudación por habitaciones y servicios de cama de los baños de San Juan de Campos.

En el expediente instruido con motivo de haber resultado corto de talla á su ingreso en caja el recluta Juan Tur Torres alistado en el pueblo de Sta. Eulalia de Ibiza, se acordó informar que no existiendo indicio alguno que dé lugar á presumir que al declarar el Ayuntamiento á dicho mozo soldado sorteable cometiese fraude, no procede exigir responsabilidad alguna al tallador ni á los Concejales que concurren á la sesión.

Se acordó el pago de la cuenta de obras de restauración ejecutadas en el edificio de la Lonja durante el mes anterior.

Y por último se resolvió adjudicar definitivamente á favor de don Guillermo Ramon como mejor postor, al remate de la subasta verificada el día catorce del presente mes para ejecución de las obras que deben verificarse en el hospital para dar mayor cabida al departamento de mujeres dementes.

Los padres escolapios que han venido á esta ciudad establecerán un colegio de enseñanza para niños en la calle de Caldés número 3.

En el vapor *Islaño* se embarcó el martes el marinero francés que faltó días atrás al respeto á su capitán y fué encarcelado por orden del vice-cónsul de su nación.

Esta tarde se asegura saldrá para Madrid, con objeto de recibir órdenes del Ministro de la Guerra, el general Weyler, que desembarcó el martes pocos momentos antes de la partida del vapor-correo.

Por haber sido casi agotada el agua de las fuentes del Obispo y de la Diputación han tenido que limitarse las horas en que el público puede surtir de tan fresca agua, lo que no ha dejado de contrariar á muchísimas personas que á todas horas se proveían de dicho líquido en la estación calurosa que atravesamos.

En los nuevos presupuestos no se halla consignada cantidad alguna para el pago de la gratificación que se da á los Directores de Institutos de segunda enseñanza, por lo cual se deduce que por razón de economías queda suprimida dicha asignación, que era de quinientas pesetas al año, que con el descuento correspondiente eran ochenta y nueve duros anuales.

El distinguido letrado D. Jaime Ignacio Perelló, que falleció antea- yer, era el más antiguo de los abogados que figuraban en este Colegio, aunque no el más anciano; ingresó en el Colegio en 1841 y tenía cerca de 78 años de edad.

En el *Boletín Oficial* de la provincia, número 4145, se publica: Orden para que queden subsistentes ciertas direcciones de sanidad marítima suprimidas por la ley de presupuestos del Estado.

Nombramiento de un subdelegado de farmacia. Reclamación de datos sobre empleos municipales.

Orden para la busca de cierta señora, reclamada por la Justicia.

Otra para que se entiendan terminados desde el día 8 del actual todos los conciertos celebrados entre la Administración de Hacienda y los fabricantes de

alcoholes, aguardientes y licores para el percibo del impuesto especial sobre la elaboración del alcohol vínico ó de los residuos de la uva.

Exposición de repartos de consumos en Sta. María, María y Bañalbufar.

Venta de una casa situada en Son Anglada, término municipal de Palma.

Sentencia del juzgado del distrito de la Lonja de este partido, dictada en auto sobre pago de cantidad seguídos contra Guillerimos Ambros y otros.

Venta de parte de una casa de la calle de Alfarrería en esta ciudad.

Sentencia del juzgado del partido de Inca, dictada en autos ejecutivos contra Juan O'iver y Vidal y sus hijos y Juan Vile y Bonet.

Llamamiento judicial á doña Juana Martorell y D. Guillermo Ripoll, interesados en unos autos sobre extinción de gravámenes.

### Servicio telegráfico particular

(De la prensa asociada)

Madrid 22, 9'54 n.

Quizás se celebre Consejo de Ministros antes de marchar el Sr. Sagasta á San Sebastian; dícese que marchará mañana.

El resultado de las elecciones en Francia es optimista.

Continúan los desórdenes en Roma, en los que han intervenido los anarquistas.

El Gobierno francés ha suspendido al Alcalde de Aiguermortes; interpretase esto como una satisfacción dada á Italia.

Atribúyese al marqués de Cerralbo que en la reunión de los carlistas zaragozanos dijese que la República se aproxima, que triunfará trayendo envuelto el descrédito y la anarquía y que salvarán al país los defensores del altar y del trono.

Madrid 22, 9'55 n.

Mañana publicará la *Gaceta* el orden para el concurso á varias plazas de Sanidad marítima.

Se ha declarado el cólera en Rotterdam.

La Bolsa ha experimentado una sensible baja.

(De nuestro corresponsal.)

Madrid 23-1'50 m.

Don Práxedes Mateo Sagasta saldrá hoy de Madrid para San Sebastian de Guipúzcoa.

Han conferenciado los Sres. Sagasta y D. Venancio.

Niégrese que hayan aparecido partidas rebeldes en Cuba.

Se ha reconcentrado la Guardia civil en Cuba. Créese que esto obedece á ciertos rumores relacionados con el orden público.

En los centros políticos acentúanse los rumores de crisis, fundándose en la imposibilidad de plantear las reformas.—M.

Madrid 23-2 m.

En las últimas veinte y cuatro horas se han registrado en Nápoles siete defunciones del cólera y dos en San Petersburgo.

Los ministros niegan que se estén formando listas de sospechosos, sin embargo, la policía trabaja mucho en la vigilancia de gentes sospechosas.

En la reunión celebrada en casa del marqués de Cerralbo, en Santa María de Huerta, se acordó apoyar el movimiento republicano en contra del enemigo común.

El motin fuerista de Laguardia, ha sido sofocado por las tropas.—M.

Madrid 23, 3 t.

En Marsella puede darse por terminada la epidemia del cólera, quedando no mas que casos aislados y no muy malignos.

En Inglaterra sigue la intranquilidad; el valle de Ebbu está acordado por las tropas y se han enviado refuerzos de caballería á Car-

CURACION DE LAS ENFERMEDADES DEL SISTEMA NERVIOSO. TONICO NERVIOSO-CERA. Abre el apetito y aumenta la fuerza orgánica, cura la dispepsia atónica, las flatulencias y la esterilidad en la mujer. Agente general en las Baleares, José Roca Brosa C. 1.º — De venta en las farmacias de Copifias, MONTANER, HOMS y FORTENZA. AUTOR; PELAYO, 6, BARCELONA.

diff, habiéndose reanudado los trabajos.

Espérase quede satisfactoriamente arreglada la cuestión del Banco de Comercio de la Habana.

Reina tranquilidad en todas las provincias.

En Rusia sigue la epidemia causando muchas víctimas.—M.

Madrid 23, 4'50 t.

Carecen de fundamento los rumores de crisis que han hecho circular los alarmistas.

Mañana se publicará en la *Gaceta* el decreto declarando sucias las procedencias de Amberes.

En la explosión del tubo de la máquina del nuevo acorazado *Magenta*, quedaron gravemente heridos once tripulantes que fueron conducidos al hospital.

Oficialmente son calificados de merodeadores los que levantaron la partida en Valencia.

Las manifestaciones contra los franceses se van repitiendo en algunas ciudades de Italia, creyéndose que esto traerá ulteriores consecuencias.—M.

### Seccion Comercial

Movimientos de buques

Dia 23

FONDEADOS

De Ibiza y Alicante v. Lufio e. D. Pedro Ault 25 trip. ton. 405, efectos y bajaja pas. 25 m. Palma.

De Huelva pilebot San Bartolomé p. Gaspar Moner 6 trip. ton. 60 con lastre m. A. draix.

De Alcudia laud San José p. Pedro Cañellas 4 trip. ton. 11 con lastre m. Palma.

DESPACHADOS

Para Alcudia (pilebot Nuevo Corazon p. Antonio Arbenza 7 trip. ton. 78 pipas vscias m. Sóller.

Para Porto Colom laud Mayo p. Antonio Cladera 4 trip. ton. 24 avena de transito m. A. draix.

Para Porto Colom laud San José p. Esteban Fuijol 4 trip. ton. 13, con lastre m. Palma.

Para Sóller laud San José patron Pedro Cañellas 4 trip. ton. 11 con lastre m. Palma.

Para Valencia laud San Sebastian p. Miguel Cunill 5 trip. ton. 15 con lastre m. Palma.

Para Valencia laud San Ma. in f. Bartolomé Metas 6 trip. ton. 12 con lastre m. Palma.

### Movimiento local

Hospital civil

Dia 23.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1, hembras 2.—Salidas, varones 3, hembras 2.—Defunciones varones 0, hembras 1.

Defunciones

Miguel Frontera Balaguea, viudo, 66 años, Arrabal catarro pulmonar.

Juan Humber Mayol, casado 63 años Sindicato, sistitis.

Catalina Florit Pons, viuda; 82 años, hospital vejez.

Magdalena Pascual Sitjar, soltera, 26 años, hospital, tuberculosis.

### Se alquila

Un espacioso almacén situado en el Arrabal de Sta. Catalina cerca el almacén de maderas de D. Bartolomé Pieras.

Informará la «Islaña Marítima», Palacie, 26. 1

### Vapores Transatlánticos

de PINILLOS, SAENZ y Compañía VAPOR DIRECTO

DE PALMA A LAS ANTILLAS

Saldrá de este puerto para los de Puerto Rico, Ponce, Mayagüez, Habana y Matanzas con escala en Canarias el día 12 de Setiembre próximo el magnífico y grandioso vapor español de acero de 5.000 toneladas, clasificado en 400 A I del Lloyd

Martin Zaenz

Informarán sus consignatarios, Martínez y Planas. San Juan 20.

### Pañería, Sastrería

Y NOVEDADES

DE

Buenaventura Fuster y Fuster, Galera, 6 á 12 y Coll, 9.

Se avisa al público que en este establecimiento solo se admitirá la moneda filipina hasta el día 25 del mes actual.

### ULTIMAS COTIZACIONES

Table with columns: Valores locales, Valores públicos, and Cambios. Lists various financial instruments and their prices in Dinero.

### Cultos Sagrados

MAÑANA VIERNES

Santoral: S. Luis rey. Jubileo de cuarenta horas: Concluye en Sta. Catalina de Sona á S. Vicente Ferrer. Corte de María: (En el Hospital á la Virgen de la Asuncion.